

EL PALLARESA

PERIÓDICO DEMOCRÁTICO

5 céntimos

AÑO VII.

LÉRIDA, MIÉRCOLES 3 de ABRIL de 1901

NÚM. 1978

5 céntimos

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Al año, 1 peseta 50 céntimos.— Tres meses, 3 pesetas 50 céntimos en España ya-
zado en la Administración, girando ésta 4 pesetas trimestrales.
Por correo, 3 pesetas.— Seis meses, 18 id.— Un año, 25 id. en Ultramar y Extranjero,
age anticipado en metálico sellos ó libranas.

DIRECCIÓN Y REDACCIÓN: PAHERIA, 3, 2.º

Administración: BRES SOL Y BENET, Mayor, 19.
Los originales deben dirigirse con sobre al Director.
Todo lo referente á suscripciones y anuncios á los Sres. Sol y Benet, Imprenta
y Librería, Mayor, 19

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS

Los suscriptores... 5 céntimos por línea en la 4.ª plana y 25 céntimos en la 1.
Los de suscripciones... 10
Los comunicados á precios convencionales.— Esquemas de defunción ordinarios
pzas. de mayor tamaño de 10 á 20.— Contratos especiales para los anunciantes

Vino Tónico Nutritivo Florensa

CON QUINA KOLA, CACAO Y FOSFATO
CALCICO CRISTALIZADO

Anemia, Raquitismo, Escrofulismo, Con-
valescencias largas y difíciles, debilidad gene-
ral, enfermedades nerviosas y todas cuantas
dependen de la pobreza de la Sangre, ceden
con rapidez admirable á la poderosa influen-
cia del tan acreditado VINO TONICO NU-
TRITIVO FLORENSA.

Flujos de las Vias Urinarias

La blenorragia (purgación) y todas las enfermedades de las Vias Urinarias
se curan radicalmente y con prontitud con los tan agradables

CONFITES ANTIBLENORRÁGICOS FLORENSA

Vino Hemoglobina Florensa

TONICO REGENERADOR DE LOS GLO-
BULOS ROJOS DE LA SANGRE

Por ser la Hemoglobina un principio fe-
rruginoso natural de los glóbulos rojos san-
guíneos, su uso está recomendado por los
principales médicos de España, para la cu-
ración de la clorosis, desarreglos, menstrua-
les, palidez, anemia y todas aquellas enfer-
medades que tienen por origen el empoeci-
miento de la sangre.

RED CROSS RUM

The Best and Purest Superior to any other

CASA IMPORTADORA

The Cosmo Lewiston Company

(Limited) LEWISTON LONDON

El RED CROSS RUM es el Rum
Inglés más puro que se conoce. Su aro-
ma suave, su exquisito sabor sus per-
fectas condiciones de conservación, lo
hacen preferible á todas las demás cla-
ses.

El RED CROSS RUM se vende
exclusivamente en medias botellas vi-
drio color topacio; etiqueta ovalada;
la cruz de Malta roja en el centro y
sobre ella una corona de oro en las
Pastelerías, Colmados, Ultrama-
rinos finos, en las más importantes
Droguerías, como también en los prin-
cipales Cafés, Casinos, Restaurants
y Fondas.

REPRESENTANTE EN LÉRIDA Y SU PROVINCIA

D. JUAN CLAVEA, CALLE CABALLEROS, 20

¡¡¡ALERTA LABRADORES!!!

El arado sistema FREIXES premiado en cuantas exposi-
ciones ha sido presentado, está siendo objeto por sus cualidades
de sencillez y solidez, y de sus prácticos y verdaderos resultados,
de burdas imitaciones que no resultan.

El verdadero ARADO FREIXES cuya construcción esta
dirigida por el mismo inventor, del cual tiene privilegio de in-
vención, no se vende mas que en casa de Ramón Pedrós.—Lérida,
al cual pueden dirigirse para más detalles.

Academia

PREPARATORIA PARA

Carreras civiles y Militares del Estado

MAYOR, 82, 3.º

Cálculo Mercantil y Partida-doble

Dirección: D. E. Miracle, Oficial 1.º de Administración Militar.—Profesores:
D. C. Campmany, Arquitecto provincial.—D. R. San Feliz, Capitán de infantería.
—D. L. Clot, 1.º Teniente de infantería.—Detalles: Pañeterías Militares, de 9 á 11
de la mañana.

APRENDIZ

Se necesita en la Imprenta
de este periódico.

SE VENDE

una finca de treinta jornales de exten-
sión regadio y secano, con casa, bodega
y corrales.

Informarán, calle Caldererías, nú-
mero 13, 2.º, Lérida.

Se necesita

un oficial y
oficialas en
la Sastrería
de Eduardo
Andreu, Mayor, 39 (entresuelo).—Lé-
rida.

Café

por alquilar en punto cén-
trico, bien acreditado con
buena parroquia y decora-
do de nuevo.

También se venden ó alquilan el
mueblario y existencias propias del ramo

Informarán en el Comercio de Hijos
de J. Serra, calle Mayor, 34.

NOTA.—En dicho Comercio de Teji-
dos se necesitan un dependiente y
aprendiz.

Los reyes de los campos

Ayer lo ocurrido en los pueblos del
Ter y del Fresser; hoy lo acaecido en
Motril, mañana quien sabe en qué
punto de nuestra Península, el incen-
dio, la devastación reina durante al-
gunas horas á despecho de las auto-
ridades é imponiéndose á la fuerza
armada.

Y siempre son las mismas causas
las que dan motivo á estos lamenta-
bles sucesos. El trabajador lucha sin
descanso, arrancando á la tierra sus
inapreciables frutos y aguanta gabe-
las y satisface contribuciones contan-
do siempre con que del seno de sus
fértils campos brotará el oro que ha
de permitirle satisfacer las exigencias

del Erario y comer el pedazo de pan
que ha sabido ganar á costa de tantos
sudores.

Mientras la Hacienda se ha limita-
do á esprimir y estrujar al pequeño
contribuyente aplastándole material-
mente bajo el peso de, innumerables tri-
butos, nada ha pasado; el paciente
labrador con santa y humilde resig-
nación redobló sus trabajos sembrando
los frutos que mayor salida podían
ofrecer en el mercado, á fin de obte-
ner más utilidad.

Pero buscó un ministro nuevas
fuentes de tributación y no pudiendo
cargar con más impuestos al pequeño
contribuyente, obligó á los fabrican-
tes de ciertos y determinados artícu-
los á satisfacer al Erario una mínima
parte de las abundantes utilidades de
sus negocios. Esto era justo, perfecta-
mente equitativo; todo se reduca á
que determinadas industrias se con-
tentaran con saldar sus cuentas todos
los años con un insignificante tanto
por ciento de menos, tanto por ciento
que vendría á aliviar los cargos del
Estado.

Revolviéronse entonces contra es-
tas disposiciones los poderosos fabri-
cantes, agotaron todo género de re-
cursos á fin de parar el golpe y re-
sistáronse por último, á acatar la ley
si bien buscando siempre el medio de
burlarla escamoteando á la Hacienda
los rendimientos que pudieran corres-
ponderla.

«Cuando esto no fué posible, no
quiere renunciar á los pingües
beneficios que su industria les pro-
porcionara antes de ser gravada con
ningún impuesto, discurrieron el úni-
co medio al alcance de todas esas in-
teligencias metalizadas y egoístas: el
de explotar al cultivador de las pri-
meras materias.

Estas han sido las causas que han
dado por resultado los fantásticos y
aparatosos sucesos de Motril. La po-
derosa casa Larios, no contenta con
cerrar balances como los de los últi-

mos años; acreditándose beneficios
por valor de cuarenta millones de pe-
setas, no se resigna á pagar al Estado
lo que éste le pide y quiere explotar
al que á ella misero labrador arran-
cándole el tributo le corresponde abo-
nar.

La casa Larios quiere hacerse sin
duda, odiosa; reina y gobierna de he-
cho en los campos andaluces que casi
en su totalidad la pertenecen; los
explota de todas suertes, pues aque-
llos fértiles terrenos proporcionanla
toda clase de cultivos que aprovecha;
arranca los metales de las minas que
abundan en su suelo; cruza en todas
direcciones pueblos y ciudades de fe-
rrocarriles que llenan de oro sus ca-
jas; edifica villas enteras, construye
populosos barrios en las principales
capitales, y puede decirse que en to-
da Andalucía no se mueva la hoja de
un árbol que no tenga que pedir per-
miso á la Soberana dinastía de los
Larios que con tanta fortuna implanta-
tó el primer marqués de Guadiana.

Son los Larios los Reyes de los
campos andaluces, pero malos mo-
narcas han sido y son para sus sub-
ditos cuando éstos, no encontrando
amparo en las leyes, han resuelto
tomar la justicia por su mano y se-
lan é incendian las fábricas donde se
convierte en oro el sudor de aquellos
infelices labradores que no gozan de
un día feliz, siempre atisbando las
nubes que empañan el cielo y pidién-
do al Todopoderoso que una pertinaz
sequía ó una persistente lluvia no
moleguren en flor el fruto de sus afa-
nes.

También en estas cuestiones so-
ciales viene apuntándose una corriente
nueva; regeneradora, santa y hu-
mana.

Contra las exigencias de los fa-
bricantes del Ter y del Fresser, Es-
paña entera simpatizó con los airados
obreros catalanes. Ahora, en frente
de las codicias de la casa Larios, Es-

Acaba de quedar terminada la publicación de
dicha obra cuya utilidad es bien reconocida. Cons-
ta de 3 tomos á los precios siguientes:

TOMO I 15 PTAS.
TOMO II 16
TOMO III 16

Se formulan contratos para la adquisición de la
misma al contado y á plazos en la

EL ABOGADO POPULAR

LIBRERÍA DE SOL Y BENET.—LÉRIDA.

paña entera también se siente arrasada en favor de los labradores indignados. Cuiden los que están en el caso de temer las consecuencias de estas sacudidas, de no provocar a la fiera que, recelosa y sin tener conciencia de su fuerza, escarba la arena, por que quién sabe si la hora de las grandes justicias se aproxima...

CARAMELOS PUJADAS

Nobles propósitos

Revela propósitos dignos de alabanza la circular del señor Moret, que publica la *Gaceta* sobre saneamiento del régimen electoral.

Son sanos los consejos, las escitaciones responden a una alta necesidad y saltan a la vista fácilmente las ventajas que se obtendrían de una honrada rectificación del Censo.

Dudamos, sin embargo, que se vean atendidas con el celo y la elevación de ideas que serían convenientes, los consejos del Sr. Moret.

Se trata, en primer término, de una labor vasta, completa, colosal, metódica, que requiere el concurso de todos los ciudadanos, y estas cualidades de celo y de perseverancia no son distintas de la raza española.

En la inmensa mayoría de los casos los errores del Censo quedarán a cargo de las oficinas de estadística de los Ayuntamientos, que vale tanto como decir que seguirán imperando la indolencia y la rutina, cuando no intervengan aquellas otras artes que tanto han influido para que las listas electorales estén cuajadas en las grandes capitales de errores y de falsedades.

No hay precepto legal, por bueno y sabio que sea, que produzca eficacia si los pueblos no lo amparan con su celo y con su vigilancia.

Los Ayuntamientos y los factores de influencia en la formación del Censo han podido llegar a la presente mixtificación por el abandono de los electores, por no desplegar éstos aquel celo sin el cual no es posible la buena marcha de ningún asunto.

Crear que las cuestiones que le interesan personalmente a cada cual, se han de arreglar sin artimar el hombre, dejando el arréglo en manos extrañas, es una locura.

Si el Censo electoral ha de ser verdad, principalmente importa que cada ciudadano cuide su derecho, sin caer en la necesidad de esperar que el remedio ha de contraerle fuera de su energía y de su diligencia.

Canalejas en Palacio

De *El Nacional* copiamos las siguientes líneas:

«Ayer estubo en Palacio, con objeto de ofrecer sus respetos a su majestad la reina, el ex-ministro liberal don José Canalejas y Méndez.

La entrevista fué bastante larga, pues según se decía anoche, el señor Canalejas permaneció en la regia estancia más de hora y media, habiendo tenido ocasión en este tiempo de cumplimentar también a su majestad el rey y de admirar los dotes excepcionales que adornan a nuestro joven soberano.

El Sr. Canalejas salió de Palacio satisfechísimo y profundamente reconocido a la bondadosa acogida que se dignó dispensarle su majestad la reina.

Como el Sr. Canalejas andaba desde hace tiempo bastante retraído de Palacio, su visita ha adquirido mayor importancia, siendo comentadísima en todos los círculos, donde no fué conocida hasta anoche a última hora, pues el *Heraldo* no publicaba la noticia.

Para los buenos monárquicos ha sido un motivo de satisfacción el acto realizado por el Sr. Canalejas, con el que éste ha desvanecido por completo los injustificados recelos de algunos espiritistas suspicaces, que le acusaban

de tibieza en la expresión de sus sinceros y arraigados sentimientos dinásticos.»

No nos ha sorprendido la visita del ex republicano Canalejas a Palacio. La teníamos prevista y la habíamos anunciado, como tenemos previsto y anunciado que volverá a ser ministro de los Borbones.

Lo que *El Nacional* no dice es si el señor Canalejas, además de cumplimentar a la regente y a D. Alfonso, cumplimentó también al hijo segundo del conde de Caserta, al esposo de la princesa de Asturias. Pero siendo tan sinceros y arraigados los sentimientos dinásticos del Sr. Canalejas, no cabe dudar de que a la primera ocasión que se presente se pondrá a las las órdenes del príncipe consorte y si no al tiempo.

Recortes de la prensa

En los ministerios

El señor Canalejas ha conferenciado con el ministro de la Gobernación y con el de Gracia y Justicia.

También recibió el Sr. Moret en Gobernación a una delegación de farmacéuticos, quienes expusieron los perjuicios que les irrojan las farmacias militares.

Solicitaron del ministro, cuando menos, una limitación en el despacho de estas farmacias.

Para la vacante que existe de teniente general se indica al general Ortega, divisionario.

Parece que el ministro de la Guerra se propone presentar a las Cortes un proyecto reformando las plantillas del Estado Mayor General.

Mediante esta reforma, de los cuatro capitanes generales de ejército que hay actualmente no quedará más que uno.

La amortización se continuará en los tenientes generales, rebajados de 30 a 25.

Los divisionarios serán reducidos de 60 a 50.

Los generales de brigada serán 110 en lugar 120.

Es posible que mañana el ministro de la Guerra haga firmar por la Reina un decreto reglamentando la remonta de los caballos correspondientes a los ayudantes de campo, en el arma de Infantería.

Hablando el ministro de Gracia y Justicia de los expedientes de indulto que han de ser presentados a la Reina en la ceremonia de la adoración de la Cruz, ha dicho que está ya completada la selección entre los expedientes reunidos.

El ministro ha escogido los expedientes de indulto que más difícilmente podría otorgarse en condiciones ordinarias, pues siendo poco inclinado a la pena de muerte, espera más adelante hacer sancionar mayor número de expedientes, dando salida ahora a los de mayor gravedad.

Telegramas oficiales

En el ministerio de la Gobernación, se han recibido los siguientes despachos oficiales:

Del gobernador de Granada, anunciando que en Motril reina tranquilidad y que no hay necesidad de enviar más fuerzas del ejército, para mantener el orden.

Del gobernador de Jaén, participando que continúa la huelga de mineros, los cuales piden que cesen los contratistas, a lo cual no accede el gerente de las minas.

Del gobernador de Santander, que manifiesta que en aquella capital se ha constituido un comité católico, con objeto de preparar la lucha en las próximas elecciones.

Dicho comité está presidido por don José María Quijano, habiendo nombrado presidente honorario al P. Mendía, asegurándose que presentará candidatos a los señores Pereda y Hernández de Velasco.

La cuestión del día

Preocupa grandemente al Gobierno, según dicen caracterizados ministeriales, la tendencia que revisten las manifestaciones anticlericales, que con tanta frecuencia se celebran en provincias.

Un personaje adicto a la persona del señor Sagasta, ha calificado de peligrosas las corrientes que sigue el Gobierno en este asunto, diciendo que los hombres de Estado se hallan en el deber de no dejarse llevar por la impresionabilidad de las masas, cuyas consecuencias, las más de las veces suelen ser funestas, como ocurrió al propio señor Sagasta al declarar la guerra a los Estados Unidos.

Crea también, que sólo de un modo lento y con gran prudencia y tacto, podrán hermanarse las aspiraciones de la opinión democrática, en lo que respecta a la cuestión religiosa, y las necesidades del Estado y conservación de la paz pública.

Si así no lo hace el Gobierno, nada tendrá de extraño que el día menos pensado estallase un conflicto de graves consecuencias.

Sagasta

El jefe del Gobierno, según dicen sus allegados, está mejor.

Su casa es visitadísima por los prohombres del partido liberal.

Parece que carecen de fundamento los rumores alarmantes que se han propalado, con motivo de la dolencia que sufre el presidente del Consejo.

Del Transvaal

Comunican de Londres que durante las negociaciones entre lord Kitchener y el general Botha, quedaron suspendidas las operaciones de la columna del general French.

En cambio los boers se aprovecharon para dirigirse en pequeños destacamentos hacia Norte.

Terremotos

Comunican de Roma que en el observatorio de Padua ha podido apreciarse un ligero temblor de tierra, que duró algunos segundos.

De Florencia dicen que se sintió el mismo fenómeno.

También en Constantinopla y Odesa se han experimentado sacudidas de alguna intensidad.

Ignórase dónde radica el centro de estos terremotos.

Tres noticias

Londres 1.—Dicen del Cabo que han ocurrido nuevos casos de peste bubónica.

Nueva York 1.—Ha sido nombrado presidente provisional de la república de Venezuela el general Castro.

Nueva York 1.—En una mina de carbón de Gallull, Nuevo Méjico, ha ocurrido una explosión causando numerosas víctimas.

Como si no

Un periódico financiero dice que en Barcelona han causado escaso efecto en la Bolsa las reformas hechas por el Gobierno en Guerra y Marina.

Añade que en la semana pasada solo se ha conseguido sostener el cambio y si ha habido una mejora de pocos céntimos en la deuda reguladora, es debido más a la baja de los francos que a la prisa por hablar de un presupuesto que todo el mundo sabe no ha de discutirse hasta el próximo otoño.

Los profesores auxiliares

Una comisión de profesores auxiliares de la Universidad Central ha visitado al ministro de Instrucción, rogándole que introduzca algunas modificaciones en el decreto de García Aliz que les dejó en situación aflictiva.

Gran incendio

Telegrafían de San Petersburgo, que a consecuencia de un gran incendio ha quedado destruido todo un barrio de aquella capital.

El canal de Suez

Un telegrama de Londres da cuenta de haber quedado interceptada la navegación por el canal de Suez, a consecuencia de un accidente ocurrido en una draga.

Estacion Enotécnica

DE ESPAÑA EN CETTE

BOLETÍN SEMANAL.

Durante el próximo pasado febrero, España ha enviado a Francia por las diferentes aduanas de la Repú-

ca 119 232 hectólitos de vinos ordinarios y 5 414 de licor que suman en conjunto 124 696 hectólitos. De estos han ido al consumo francés 88 444 hectólitos que unidos a los 141 857 del pasado mes suman 230 301 hectólitos valorados en 8 565.000 francos. En igual mes de 1900 nuestra importación fué de 360.598 hectólitos, lo que hace una diferencia a favor de febrero de 1900 de 235.902 hectólitos. Italia durante el citado mes de este año ha importado 3.024 hectólitos contra 17.545 que envió en igual mes de 1900. Al consumo francés han ido 1.747 hectólitos de vinos italianos, mientras que el de los españoles, como hemos dicho, sube a 88 444 hectólitos.

En resumen desde el 1.º de enero al 28 febrero de este año la importación de nuestros vinos a Francia ha sido de 311.588 hectólitos contra 657.192 que importamos en igual tiempo de 1900, por lo que resulta a favor de los dos primeros meses del año anterior una diferencia de 355,604 hectólitos.

En el citado mes de Febrero Argelia ha importado a Francia 312 270 hectólitos de vinos; Portugal 381; Túnez 1,487 y otros países, (ordinarios y de licor) 24,664 hectólitos.

El consumo de nuestras frutas, pues la importación se eleva a bastante mayor cantidad y que por estar englobada con la de otros países no se puede precisar en absoluto, ha sido en el mencionado Febrero de 1901 de 6 915 800 kilogramos que unidos a los 6 219 400 llegados el pasado enero suman 13 135 200 kilogramos valorados en 2,228,000 francos. En el mismo mes de 1900 el consumo fué de 9.652,800 kilogramos con lo cual resulta una diferencia a favor de febrero de 1900 de 2 737 000 kilogramos.

Durante el mes de febrero último han llegado de nuestra nación kilogramos 1 268 700 de aceite de oliva, habiendo pasado al consumo 74,800 kilogramos que unidos a los 73,500 del mes de enero, suman 148 300 kilogramos cuyo valor se estima en 114,000 francos. En igual tiempo ó sea del 1.º de Enero al 28 febrero de 1900 nosotros importamos 3.704 500 kilogramos ó sean 1.192 700 kilos más que en los dos primeros meses de 1901 en los cuales hemos traído kilogramos 2,511 800. En febrero de 1900 nosotros importamos 2.472,800 kilogramos ó sean 1 204,100 kilos más que en el citado febrero, de 1901. Italia durante el mismo mes ha importado 300 000 kilos, contra 465 000 que envió en 1900. En lo que va de año ha importado dicha nación kilogramos 449 300 de aceite ó sean kilos 305.900 kilos menos que en el mismo espacio de tiempo de 1900. En los meses de enero y febrero de este año, el aceite italiano dado al consumo en Francia ha sido de 176 700 kilogramos mientras que el de España, como hemos dicho, es de 148.300 kilos.

En legumbres hemos importado y dado al consumo durante el citado febrero de este año 145.200 kilogramos que, unidos a los 146 800 llegados el primer mes, suman 292 000 kilogramos que se valoran en 67 000 francos, contra 97.700 kilogramos que enviamos en mismo mes de 1900.

El valor total de la importación española a Francia durante los dos primeros meses del año actual, siempre según las estadísticas francesas, es de 82.070.000 francos y la de esta nación a nuestro país se ha elevado, según su manera de calcular, a 22 millones 986.000 francos, resultando un beneficio a nuestro favor de 9 084 000 francos.

Desde el 1.º al 31 de febrero, ambos inclusive, han venido de España por el puerto de Cete 12 617 hectólitos de vinos ordinarios y 584 de licor habiendo pasado al consumo 11 162 hectólitos.

Durante los primeros meses del año ó sea del 1.º de enero al 28 febrero de 1901 las importaciones a Francia se han elevado a 737 352 000 francos y sus exportaciones a 585 millones 150.000 francos por lo que resulta una diferencia en contra de dicha nación de 152 202 000 francos.

—Los arribos de nuestros vinos son cada vez de menor importancia.

La mayoría de los que llegan a Cete van de tránsito para otros países, siendo regulares las cantidades que vienen con este objeto.

Las cotizaciones de nuestros vinos en esta plaza continúan sin variación pero la demanda es insignificante. A los precios a que se venden los vinos de estas regiones, los exóticos no pueden utilizarse para los *coupages*, pues en lugar de hacer disminuir el precio, la mezcla resulta más cara, siendo esta una de las causas por que tienen tan escasa aplicación este año.

La situación vinícola sigue siendo crítica en esta nación. En la propiedad no saben lo que hacerse no pueden utilizar para los *coupages*, pues en lugar de hacer disminuir el precio, la mezcla resulta más cara, siendo esta una de las causas por que tienen tan escasa aplicación este año.

Los vinos de Argelia de 12 grados que se venden a 14 francos que se venden a 14 francos hectólito tienen por el momento regular estima.

Cete 30 de Marzo de 1901.—El Director de la Estación *Antonio Blavia*.

CARAMELOS PUJADAS

Modas femeninas



Traje para paseo

Este traje se hace de pañete color *aubergine*: la falda cortada en forma tiene un delantal liso; los costadillos y la parte de detrás están ligados a tablitas respunteadas; Esta falda descansa sobre otra que le sirve de fondo.

Cuerpo *bolero* de la misma tela que la falda, armado encima de un forro ajustado; la espalda no tiene costura en el medio, pero sí una debajo del brazo. Los delanteros, plano, se recortan sobre un borde de paño color crema que forma una punta bastante acentuada; solapas de lana y de paño color crema que caen hacia el lado izquierdo.

Cinturón metálico que cife el tallo únicamente por detrás y sirve para fijar y sostener el chaleco a cada lado de los delanteros.

Cuello, ligeramente desviado, respunteado alrededor de los delanteros. Mangas ajustadas terminadas por un ancho puño, vuelto, de paño blanco.

Sombrero de paja con ala ancha y levantada, adornado con una gran pluma, sujeta con un lazo hueco.



Traje para carreras de caballos

Este traje de oportunidad en estos momentos en que se preparan en muchas poblaciones las carreras de caballos de primavera, es de lanilla color verde diva; la falda cortada en forma, tiene por detrás una costura al ejés, y por la parte inferior se recorta, a partir de los costados y hacia arriba, adornando esta parte con tres volantes, ribeteados con una tira de paño crema; otra tira semejante rodea todo el bajo de la falda. Hay

que tiene presente que los volantes se colocan sobre un fondo de seda de color semejante al del vestido.

Cuerpo de paño blanco, enteramente ajustado. La espalda no tiene costura en medio; a la alideta se le da un corte cuadrado; tiene esta espalda un costadillo a cada lado. Los delanteros son cortitos estan ajustados con una pinza: van cerrados por el medio con una hilera de botones de na-car y la parte superior queda abierta sobre una punta de terciopelo con cuello abierto por delante.

Este cuerpo está cubierto, en parte, por un Figaro de tela igual a la de la falda y de corte enteramente original: el contorno del escote está adornado con una aplicación de guipuro, color crudo. Mangas semi largas, terminadas por un ancho puño que descansan sobre una segunda manga completamente ceñida y adornada con aplicaciones de guipuro.

Sombrerito de terciopelo adorna-do con grupo de pluma y sujeto por el medio con un lazo hueco y sin caídas.

MARIA

Noticias

—Continua el tiempo caluroso e incierto. El frío de estos últimos días, háase trocado subitamente en un calor casi excesivo y prematuro, que de acentuarse, entraríamos en breve en el verano. Esta bonanza y calma, momentánea tal vez, permite que las calles y paseos se vean muy concurridos.

—Por el Gobierno civil se ha autorizado a D. Manuel Bertrán, para establecer una línea telefónica entre Menarguens y Mollerusa.

—Con objeto de encargarse de su destino llegará hoy a esta ciudad, el nuevo Secretario del gobierno civil de esta provincia D. Fernando Venero.

—La Dirección de Comunicaciones ha dispuesto que se prorogue hasta el día 10 del actual, el uso de los sellos postales para pago de los telegramas.

—El cónsul general de España en la Habana ha participado al ministro de Estado el fallecimiento instado de los súbditos españoles siguientes:

Tiburcio Ramírez Albón, natural de Madrid de sesenta y cinco años de edad, soltero, carpintero, hijo de Santiago y de María. Deja muebles y ropas de su uso.

Ramón González y González, natural de Ribadeo (Lugo), de veintitrés años de edad, soltero. Deja un establecimiento de viveres y algunos efectos y ropas de su uso.

Sabino García Rodríguez, natural de Fierro (Asturias), de veinticinco años de edad, soltero. Deja 42 centenas y varios efectos y ropas de su uso.

—Se ha dictado por el ministro de Instrucción Pública, una disposición aclarando el último párrafo del artículo 27 del Reglamento orgánico de primera enseñanza.

Dice así el párrafo aclarado: «Para tomar parte en el concurso de escuelas dotadas con 550 ó más pesetas, los aspirantes deberán acreditar el haber estado, a lo menos dos años, en la última escuela que hubiesen servido ó estuviesen sirviendo.»

—Uno de los jefes de los bomberos que hay en Berlín, afirma que la manera más sencilla de apagar los incendios producidos por el aceite ó las grasas, es el echar sobre esas materias en combustión una capa de paja.

Hace poco tiempo se ensayó dicho procedimiento en un gran almacén y dió un resultado satisfactorio.

—La Arrendataria de Tabacos ha confirmado los nombramientos de expendedores de Salarú y de Talaró á favor de don Miguel Moga y don Miguel Pascual respectivamente.

CARAMELOS PUJADAS

—Desde mañana se podrán visitar los Sagrarios en las Iglesias, que á continuación se expresan: San Lorenzo, San José y San Martín, San Andrés, Los Dolores, San Pedro, San Juan, Carmen, Magdalena, Calatrál, Santa María, San Pabó, Enseñanza, Hermanitas, Santa Clara, Misericordia, P. Sangre, Sagrado Corazón y Hospital.

—D. V. Julián Alguacil en atento B. L. M. nos manifiesta haber tomado posesión del destino de Secretario de la Junta de Instrucción Pública de esta provincia.

Agradecemos sus ofrecimientos y le deseamos muchas prosperidades en su nuevo cargo.

—Excepcionalmente con arreglo a lasis- tó ano ha el solomne Quinto que se ha celebrado estos días en el Oratorio de S. P. Sangre. La Capilla que dirige el Sr. Berch ejecutó el grandioso Miserere de Mercè que es ítem no podamos oírlo alguna vez con los cantores y orquesta que se merece una composición tan inspirada y tan hermosa.

CARAMELOS PUJADAS

—La Junta de Damas de esta Capital ha recaudado durante el mes de Marzo la cantidad de 126'50 pesetas, habiendo satisfecho 275 en concepto de haberes de 22 nodrizas.

—Esta mañana se celebrarán en la Diputación las, enunciadas subas- tas para el suministro de aceite, carbón, garbanzos y patatas con destino á los establecimientos de la Beneficencia provincial.

—En el día de ayer habíase en la Carcel Celular 72 reclusos.

—Han pasado á Informe de la Comisión provincial las cuentas municipales de Aremunt correspondientes á los ejercicios económicos de 1897-98 á 1899. 900.

—En todos los templos se preparan ya activamente los monumentos que han de levantarse para el Jueves Santo.

—Instantáneas —Su número 129 es una preciosidad, pues está dedicado á las señoras.

Contiene preciosas portada en colores, retrato de la condesa de Tóreno. Cuento ilustrado, Las muñecas.

Infinidad de figurines de gran novedad y labores primorosas.

Literatura de la condesa Agatha, E. Arbos y Orbe, Gómez Candela, Guillermina, F. Franco Fernández, Pamela, S. Alsina, R. de Campomar, F. Gil Asencio, etc.

Cuatro páginas del Quijote de la Mancha, y cuatro de la novela La Institución.

Desde el mes de Abril publicará Instantáneas todas las semanas, á 15 céntimos, y dos veces al mes, Gran Moda con patronos cortados á 25 céntimos número.

Las dos publicaciones completan las necesidades de la familia y obtendrán el favor del público.

Gran surtido en toda clase de relojes de pared y de bolsillo última novedad, á precios los mas económicos.

TALLER ESPECIAL para toda clase de composuras de complicación garantizadas por un año.

José Borrás Catalá

Estereria, 3, Lérida
Relojería «El Cronómetro»

—Ayer se cantó en el Oratorio de la Purísima Sangre, entre una numerosa y distinguida concurrencia de fieles, el magnífico Miserere del maestro lerdiano don Alejo Mercè.

—La importación de la uva en el mercado inglés en el año de 1900 representó la suma de 5.400.000 libras esterlinas.

Figuró como primera nación importadora Rusia con 1.109.533 libras esterlinas, en segundo lugar Alemania, con 1.016.719; después Dinamarca, con 923.351; luego Francia, con 868.133, y Bélgica, con 733.453 libras esterlinas.

Los demás países reunidos importaron uva por valor de 750.000 libras.

—Ha sido nombrado Inspector del Cuerpo de vigilancia de Valencia, el que lo ha sido de Lérida y últimamente desempeñaba igual cargo en Tarragona D. Manuel Gimenez Gil.

—El Sr. Obispo de la Diócesis pronunció ayer tarde en la Iglesia de la Casa de Misericordia, solomnes pláticas religiosas dedicadas á los asilados de dicho Establecimiento de Beneficencia.

—La bebida de moda por saludable y económica, es el Champagne de Kola Mari-Sal.

Depósito: Cipriano Oliver, Mayor 14, Lérida.

—REGISTRO CIVIL

Defunciones día 2: Teresa Jover Ibars, 64 años. José Gil Carlañá, 3 meses. Nacimientos, uno. Matrimonios, uno.

Caja de Ahorros y Monte-Pío de Lérida.

En la semana que termina el día de hoy han ingresado en este Establecimiento 32.336 pesetas 50 céntimos procedentes de 27 imposiciones, habiéndose satisfecho 25.564 pesetas 77 céntimos á solicitud de 31 interresados.

Lérida 24 de Marzo de 1901.—El Director, Genaro Vianco.

EN la tienda de sombrerería y modas de la Vda. de J. P. ch se ha recibido un gran surtido de sombreros de todas clases y precios económicos.

ESPECIALIDAD EN GORRAS DE FANTASIA

Vda. de J. Poch, Mayor, 72

—LÉRIDA—

AVISO A LOS HERNIADOS



(TRENCA TS)

Durante los días 15 y 16 del actual Abril, permanecerá en Lérida (Fonda Suiza) D. JOSE PUJOL, especialista en la confección y aplicación de bragueros para el tratamiento de las hernias, quien á los largos años de práctica en casa D. José Clausolles de Barcelona reúne la ventaja de ser muy conocido en esta capital por el gran número de curaciones que lleva realizadas con el uso de los referidos bragueros, en el espacio de más de 3 años transcurridos, desde que mensualmente visita esta ciudad.

Gran surtido de bragueros lo más práctico y moderno para la curación y retención de las hernias por crónicas ó rebeldes que sean.

Braguero articulado; es el modelo más recomendable para ejercer la presión á voluntad y directamente sobre la parte afectada; y á la vez el más seguro para la perfecta contención, y el que proporciona más curaciones de hernias.

Especialidad en bragueritos de gouchouc para la completa y pronta curación de los tiernos infantes.

Tirantes ompiopláticos para evitar la cargazon de espaldas.

Fajas hipocrásticas para corregir la obesidad, dilatación y abultamiento del vientre.

HORAS QUE RECIBE

Día 15: de 9 á 1 y de 3 á 7.
Día 16: de 9 á 1 y de 2 á 4; saliendo en el correo de la misma tarde.

Fonda Suiza.—(Dando aviso se pasará á domicilio.)
Los demás días en su establecimiento Ortopédico La Cruz Roja.

Reus.—Plaza de Prim.—Reus

Caramelos Pujadas

CHARADA

Se cayó al segunda Antón, y cosa muy natural salió tercia cuatro cinco y el susto fué colosal.

Regañándole su hermana, que le sirve de niñera, le decía: eres más malo que fué tercera primera.

Ya te he dicho fué un descuido, el muchacho respondió, eres muy segunda tercia no tuve la culpa yo.

Ayer, estando en la escuela, me dijo el padre Banovio: ¿quién ha todo en este libro una cartilla del novio?!

La solución en el número próximo)

(Solución á la charada anterior.)

CO-SE CHE RO

Notas del día

Santoral
Santos de hoy.—Santos Isidoro arz. y dr, Agatópodes y Teódulo nrs. y Platón monje.

Cupones

Exterior, 22'00 por 100 id.
Interior y Amortizable, 11'60 por 100 id.

Cubas, 0'50 por 100 benef.

Premio del oro en Barcelona

Día 1
Centenas Alfonso 33'20 por 100.
Ozcas 34'60 id. id.
Centenas Isabelinos 38'20 id. id.
Monedas de 20 pesetas 34'10 id. id.
Oro pequeño 30'20 id. id.

Cambios extranjeros
Francos 34'95.
Libras 33'97.

Servicio Telegráfico DEL EXTRANJERO

1, 7 m.

Paris, 1.º—La entrevista que ha tenido lugar entre un alto personaje político y los señores Crispi y Rudin, se considera en Italia como síntoma de una próxima modificación ministerial.

1, 7'5 m.

Marsella.—Esta mañana trabajaban en el puerto 3.500 obreros; numerosas patrullas de gendarmes y carceros circulan por los muelles.

Ha sido detenido un italiano por ejercer coacción. La población esta en calma.

17'10 m.

Suez.—El «Ophir» ha marchado en dirección á Aden.

1, 7'15 m.

Paris.—M. Waldeck-Rousseau sufre un abceso en la garganta y por prescripción facultativa se ha quedado en cama esta mañana. Ignórese si como habia proyectado, podrá marchar el jueves á permanecer algunos días en reposo.

1, 7'20 m.

San Petersburgo.—Varias partidas de soldados chinos y boxers han causado serios disturbios en los alrededores de Tchangthou en la Mandchuria.

Las fuerzas rusas han sido reforzadas, pues se temen nuevos alzamientos de los boxers en la primavera próxima.

El estado sanitario es poco halagüeño en Zizkar, pues la atmósfera se halla inficionada á causa de los numerosos cadáveres chinos conservados hasta el presente por los hielos y que empiezan á descomponerse con el deshielo.

1, 7'25 m.

Tolon.—El comandante del acorazado «Pelayo» ha telegrafiado al cónsul de España que llegará á esta ciudad el domingo.

Comunican á la Agencia Havas desde Pekin que el curso algo rápido de las negociaciones permite esperar una próxima solución y que M. Pichón ha aplazado su marcha.

1, 7'30 m.

Londres.—Los periódicos publican un telegrama de Pekin, en el que se dice que el Emperador de la China ha telegrafiado al Czar que le era imposible la aceptación del convenio relativo á la Mandchuria.

1, 7'35 m.

El Journal Oficial publica el convenio en que se delimitan las posesiones españolas y francesas, situadas en la costa de Sahara y Golfo de Guinea.

MADRID

2, 8 m.

La Gaceta publica una Real orden del ministerio de Instrucción pública, en la que se dispone que todos los profesores de los establecimientos de enseñanza oficial ocupen sus puestos el día 15 del corriente, cesando las comisiones, autorizaciones y licencias otorgadas, exceptuándose aquellos que concurren á oposiciones en el concepto de jueces ó aspirantes.

Además publica una circular, en la que se ordena que los ejercicios de gimnasia en los Institutos de segunda enseñanza se verifiquen en un local abierto y á una hora de la tarde y se dictan varias medidas higiénicas respecto de los Institutos y Universidades.

2, 8'5 m.

El imparcial elogia el decreto del señor Moret sobre purificación del censo electoral. Dice que merece ser leída por la elocuencia que representa la confesión del señor Moret de que el censo no es lo que debe ser. Reconoce en su decreto al ministro de la Gobernación que el sufragio es en la actualidad una quimera y se habrá convencido de que es una temeridad lo que se propone. Las palabras no bastan y es necesario que vengan acompañadas de los actos y que el Gobierno dé pruebas de la sinceridad de su conducta.

El Liberal coincide en estas apreciaciones si bien entiendo que merece

ensuras el señor Moret por algunos de los párrafos de su decreto.

El País tratando de los sucesos de Motril, dice que la paz reina en Varsobia y que el milagro lo han hecho los dos escuadrones que han llegado de Granada. Se han reproducido los sucesos y motivos habrá para que el descontento popular se manifieste tumultuosamente. Podrán los cañones apagar las justas quejas de los agricultores de Motril, pero con esto no se conseguirá restablecer la paz moral, ni hacer que prevalezca la razón.

2, 8'10 m.

El marqués de Teverga está ultimando la preparación de los decretos de indulto que han de ser puestos el viernes á la firma de la reina. El ministro de Gracia y Justicia, como no es partidario de la pena de muerte, desea que en el próximo indulto sean comprendidos los casos de mayores delitos á fin de poder preparar después los que menores obstáculos opongan para la concesión de la gracia.

2, 8'15 m.

El Consejo que mañana se celebrará en casa del señor Sagasta, será muy breve quedará reducido á la aprobación de los decretos de indulto. También se tratará de los asuntos que más urgente solución reclamen.

2, 8'20 m.

Dícese que el gobierno tiene acordado aplazar hasta el 19 de Mayo, la celebración de las elecciones de diputados á Cortes. Parece muy aventurado comentar en esta cuestión, porque el gobierno no tiene nada resuelto, ni creo que se resuelva hasta que el señor Sagasta esté completamente restablecido de su enfermedad.

2, 8'25 m.

En algunos ministerios ha comenzado ya á ponerse en práctica la reorganización administrativa. Propónense los ministros tener todos estos detalles terminados en el plazo más breve posible á fin de que puedan servir de base para los respectivos presupuestos parciales. Se cree que estos quedarán ultimados en la primera quincena del mes próximo.

2, 8'30 m.

Particular de EL PALLARES

AGENCIA ALMODOBAR

Madrid, 2 Abril

DE LAS 13 A LAS 21

Sagasta mejorado

El señor Sagasta restablecido ya se ocupará desde hoy de los asuntos políticos y mañana presidirá el Consejo de ministros.

Temores

El señor Moret teme que los promovedores de algaredas anticlericales provoquen algunos conflictos durante estos días.

Para prevenirlos se darán instrucciones.

Hay quien cree que en estas algaredas están interesados elementos antiliberales.

Noticias varias

En Berlín la vida del célebre historiador Treitschke, en un arrebato de locura, ha envenenado á tres hijos suyos de corta edad, suicidándose después.

En Orleans ha ocurrido un terrible descarrilamiento, del que han resultado muchos coches destrozados y doce viajeros heridos.

El señor Gamazo enfermo

Esta tarde han circulado noticias que han producido sensación, acerca del estado de salud del señor Gamazo, que desgraciadamente se han confirmado, pues dicho señor se encuentra enfermo de gravedad.

Cotización en Bolsa

Bolsa: Interior, 71'70.—Exterior, 78'40.—Cubas del 86'00'00.

IMPRENTA DE SOL Y BENET

Mayor, 19, Blondel 9 y 10

LÉRIDA

